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 １１月２５日（金）の総合的な学習の時間に，ＳＯＣＩＡＬＣＨＡＮＧＥの学級プレゼンテー

ションを行いました。９月から取り組んだＳＯＣＩＡＬＣＨＡＮＧＥでは，「困っている人を助け

て笑顔にする企画」を考え，グループで試行錯誤しました。「予算はどうなるの？」「これってほ

んとに必要？」「これって，もうすでにあるんじゃない？」「笑顔になれる？」など，いろいろな

意見を出し合って企画をまとめました。学級プレゼンテーションでは，これまでの取り組みをわ

かりやすくまとめ発表しました。企業の方にＺＯＯＭで参加していただき，質疑応答では難しい

質問や，「どうする・・・？」と再び考えさせられるような質問がありました。１２月２日（金）

には，各クラスのグランプリチームによる学年発表会を行います。みなさんの，「困っている人を

助けて笑顔にする企画」を楽しみにしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企業の方と相談

しています。 

【企業の方からの感想】 

・新鮮な視線がたくさんあっておもし

ろかった。 

・すでに世の中で頻繁に取り上げられ

ている社会課題にとらわれずに考え

られていてよかった。 

・「こんなのがあったらいいなぁ」とい

う思いから，「世の中にはどうしても

これが必要」と強く思えるような熱

さをもった探求をして欲しい。   

などなど 

【みんなの感想】 

・コロナ対策の VRは，実現的でいいと思ったし，その人の気持がわかると思うから，いいなと

思いました。 

・疑似体験という取り組みがすごく良いと思った 

・具体案や解決方法を深くたくさん出していて良かった。わかりやすかった。 

・仲のいい人ばかりではなく，あまり仲の良くない人にも話しかけてみたいと思った。 

・足が不自由な人のための取り組みは意外と進んでいなくて，そのための解決策などしっかり 

伝わったのですごい。・疑似体験がその人の気持ちが一番わかるからいいと思った。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「よかった！」「なるほど！」と思うポイントがたくさんありました。また，よりよいものにす

るために，他のチームにコメントをもらい，「これはどうするの？」「これはどういう意味？」と

いう質問に答えるために調べたりまとめたりして，ブラッシュアップを重ねて発表しました。「困

っている人を助けて笑顔にする企画」を考えていくことで，多くのことに目を向けて，いままで

見えてこなかったことが見えてきた人もたくさんいます。ＳＯＣＩＡＬＣＨＡＮＧＥを通して見

つけたことをこれからの学校生活にも生かしてくださいね。 

 

・レゴで，ドローンを作る発想がすごいと思った。 

・勉強したらポイントが貯まるっていくとシャーペンというのがすごいと思った。 

・鉛筆(？)にもサイバーセキュリティとかを搭載するのが斬新で良かった。 

・アイデアのメリット，デメリットをしっかり出していた。 

・課題設定が良いなと思いました！ 

・詳しく解決方法とか書いてあってよかったし自分もよくあることだから納得しやすかった。 

・話す相手に視線を意識して発表していた 

・イラストが多く含まれていて，絵を見ることでわかりやすいなと思った。 

・発表が聞き取りやすかったのと，不自由な人の為を考えていたのがいいなと思った。 

・視点がすごいなと思った。幅広い人を救おうとしていてすごいと思った。 

・いろんなデメリットがあったのに，ちゃんと解決方法があってすごいと思った。 

・たしかにって思って結構納得した 

・勉強というものすごく身近な物を題材にしたものだったので，よかった。 

・気まずいときっていっぱいあるからそういう解決方法って良いなって思いました。 

・振動するシャーペンを使うと眠気を覚ませるのでいいと思う。 

・物を無駄にしないのはいいと思いました。 

・いいなと思った。便利だし，実現できそうなので，出来上がったら買ってみたい。 

・ストレスの感じ方が違う点をちゃんとあげていていいと思った。 

・どのようにしたら育児が楽になるのかをうまく言えていたので良かったと思います。 

・親のことをすごく考えていたと思う。 

・面白くしているしわかりやすくしていたからツボの場所も教えてくれたからやってみよう。 

・授業を静かに受けるための改善策が具体的で良かった。 

・ちょっぴり難しい思考だった。それだけ考えていることだと感じた。 

・反対派がいるので，改善策を考えると，より良いと思う。 

・静電気との無駄な戦いを避けられるのは嬉しいです。 

・みんなが幸せになるために，法律を変えるという大きな取り組みをするのがすごいと思った。 

・エプロンは汚れを防ぐことができるプラス使い終わったあとも再利用できるのはいいなと 

思いました。 

・タンスに指をぶつけると痛いし、困っている人が多いからいいアイディアだと思った。 

重いタンスを壁にくっつけることは難しいと思った。 

・教室でも起こることを題にしていたのでわかりやすかった。 



 

 

 

 

１１月２８日（月）放課後，学年班長会を行いました。 

各クラスの班長と学級委員でクラス・学年の良いところ， 

課題について話し合い，これからどうしていくのか，どう

やって解決していくかを考えました。班長からは，クラス

や学年について「明るい」「仲がいい」などといった「良

い点」と，「うるさい」「時間を守っていない」などの「課

題」も挙がりました。交流の場では「そうそう，思った！」

といった共感する声や，「でもなぁ・・・」などと言った，

迷いの声もありました。２学期もあと少し！です。 

【合図で戻る】を目標に，時間を守って，落ち着いた雰囲

気で生活を送ることができるようにしましょう。３学期か

らは，２年生へ向けた準備の時期になります。４月からの

生活をもう一度振り返り，学級委員・班長を中心に「共に」

成長していきましょう！ 

 給食 

1 日 木  〇 

２日 金 ＳＣ学年発表会 〇 

３日 土   

４日 日   

５日 月  〇 

６日 火 
３年三者懇談１日目 

２年修学旅行１日目 
〇 

７日 水 
３年三者懇談２日目 

２年修学旅行２日目 
〇 

８日 木 
３年三者懇談２日目 

２年修学旅行２日目 
〇 

９日 金 ３年三者懇談４日目 〇 

10 日 土   

11 日 日   

12 日 月  〇 

13 日 火  〇 

14 日 水  〇 

15 日 木  〇 

16 日 金  〇 

17 日 土   

18 日 日   

19 日 月 １・２年三者懇談１日目 × 

20 日 火 １・２年三者懇談２日目 × 

21 日 水 １・２年三者懇談３日目 × 

22 日 木 １・２年三者懇談４日目 × 

23 日 金 終業式 〇 

24 日 土   

25 日 日   

26 日 月   

27 日 火   

28 日 水   

29 日 木   

30 日 金   

31 日 土   

保護者のみなさま 

 

 「放課後の過ごし方」についてお家で相談をしてい

ただいてから，約１か月が経ちました。部活動で頑張

っている生徒，習い事を頑張っている生徒，お家での

時間の過ごし方を工夫している生徒など，様々な「放

課後の過ごし方」があるようです。期末試験に向けた

学習では，しっかりと計画を立てて取り組む姿が多く

見られました。１２月１９日（月）～２２日（木）で

三者懇談を行います。短い時間ではありますが，２学

期の様子やお家での様子をたくさんお話できたらと思

っております。日程については別途お知らせいたしま

す。よろしくお願いします。 


